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美食車「踩界式」自救 播歌換購精品

打工仔平均加薪3.9%略勝去年
近四成凍薪減薪 製造設計傳媒廣告業重災

無綫提前交還收費電視牌

香港文匯報訊（記者 何

寶儀）打工仔最期待的一刻

莫過於加薪及出雙糧。求職

網站 jobsDB昨日發表2017

年薪酬調整報告，發現本港

打 工 仔 今 年 平 均 獲 加 薪

3.9%，略高於去年的幅度

3.6%，並以資訊科技、地

產及物管成為「大贏家」，

加薪幅度跑贏大市。不過，

仍有近 40%受訪僱員不獲

加薪，以製造、設計及傳媒

廣告業成重災區，逾半從業

員未有加薪。

求職網站jobsDB於今年的2月，透過網上問
卷訪問1,869名來自24個行業的僱員，了

解其底薪、佣金的調整幅度、轉職的意向及加
班情況等。結果顯示，僅61%的受訪者今年獲
加薪、37%受訪者凍薪、2%受訪者更遭減薪。
綜觀各個行業，資訊科技、地產及物管及會計
界平均加薪逾5%，成為加薪幅度最多的行業。
款客服務及飲食、銷售及客戶服務和設計業的
加薪幅度最小，分別僅得2.4%、2.8%及3%。

43%想「跳槽」數字超去年
在花紅及雙糧方面，44%受訪僱員獲發雙

糧，僱員今年平均獲發1.5個月花紅，較去年的
1.2個月為多。此外，獲發兩者的「幸運兒」只
有20%，較兩者均落空的25%更少。
調查亦發現，43%受訪現職僱員有意「跳

槽」，較去年同期的39%為高。有意轉工的打
工仔中，約20%去年亦曾轉工。促使打工仔轉
工的3大原因，依次為不滿現時的薪酬及福利
(54%)、晉升機會少(37%)及不滿公司的文化

(27%)。
從去年的薪酬增長來看，轉工僱員的薪酬增

幅高達5.3%，較沒有轉工者的3.5%為高，顯
示「跳槽」或成增加收入的途徑。
jobsDB香港總經理饒志文指出，近年物管行
業趨向專業化，帶動人才加薪，各行業亦須科
技人員加入，以致相關人力的薪酬一直處於高
位，「例如程式編序員，每間公司也需要科技
員工處理內部系統等問題，故推高薪酬競爭
力。」

大學畢業生料較易搵工
他續說，年資較淺的員工傾向積極轉工，擁

有2年或以下資歷者，逾34%曾在過去一年內
轉工；具逾10年經驗者只有18%曾轉工。他表
示，政府預測今年本地經濟有2%至3%溫和增
長，求職者的信心亦有改善，23%受訪者有信
心在兩個月內找到新工作，今年的求職廣告亦
較去年增加20%，預期應屆大學畢業生較易覓
得工作。

禮賓處增職獲通過

特首：港人北上增 大趨勢「唔使迫」

■特首梁振英表示，粵港澳大灣區九
個內地城市和澳門持續發展，故此香
港應參與大灣區的規劃工作。中通社

4月25日(第17/047期)攪珠結果

下次攪珠日期：4月27日

頭獎：-
二獎：$1,887,440 （1注中）
三獎：$92,350 （54.5注中）
多寶：$8,000,000
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香港文匯報訊（記者 文森）打
工仔年紀越大往往越難求職。退休
長者協會一項調查發現，年齡歧視
問題在求職階段尤其嚴重，30%受
訪者常因年齡過高不符應徵資格，
40%受訪者因此不獲工作面試機
會。受訪者認為，創新科技產業、
零售業和旅遊業最不接受50歲或以
上員工。協會指出，社會普遍對50
歲或以上人士存在偏見，建議社會
加強公眾教育、宣傳，並支援與資
助民間主辦的倡議項目，政府亦應
提供誘因和立法監管。
退休長者協會於今年初透過網上

及面談方式，成功訪問532名本港
在職人士及50歲以上非在職人士，
以探討本港職場上年齡歧視現況。
調查發現，50歲或以上的受訪者
中，59%偶爾、經常或總是感到被
年齡歧視；31%認為50歲是開始困
難找到工作的年齡；只有20%受訪
者目前或過去服務過的企業有便利
50歲或以上員工的政策。受訪者認
為，創新科技產業、零售業和旅遊

業最不接受50歲或以上員工；飲食
業、教育產業和醫護業最能接受。

44%不獲面試機會
退休長者協會表示，50歲或以上的

受訪者中，34%經常或總是遇到因年
齡過大而不符合應徵資格，44%不獲
工作面試機會，反映年齡歧視在求
職階段尤其嚴重。此外，37%受訪
者曾遇過被上司／同事取笑年紀大
或受到不公平對待；19%受訪者曾
遇到一次或以上因年紀漸大而遭解
僱，顯示年齡歧視問題已開始影響年
屆50 歲人士能否繼續在職。
協會指出，坊間普遍對50歲或以

上人士不公，假設他們技能過時、
學習緩慢或不願學習、不能長時間
或超時工作、工作效率低、過於守
舊或欠創意及自恃經驗豐富而自以
為是等。調查亦指出，只有20%受
訪者認為現時倡議「職場上年齡平
等」工作非常有效或有效，建議加
強公眾教育，港府亦應提供誘因和
立法監管。
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■退休長者協會一項調查發現，年齡歧視問題在求職階段尤其嚴重。

香港文匯報訊（記者 文森）「一帶一
路」提升香港國際樞紐地位，香港接待中
外政要的開支亦逐年上升。因應發展需
要，立法會人事編制小組委員會昨日通過
增加人手建議，支持在行政署禮賓處開設
一個高級首席行政主任的常額職位，負責
統籌安排接待，及與到訪政要和元首方面
溝通，了解到訪代表團人數、日數、保安
要求等。
立法會人事編制小組委員會昨晨開會，

討論特區政府建議將政務司司長辦公室轄
下行政署禮賓處開設一個高級首席行政主
任的常額職位。禮賓處處長李郭志潔在會
上透露，去年接待訪港政要和元首開支約
700萬元。她指出，香港作為東道主，在
接待訪港的政要和元首時，禮遇上需要有
體面，尊重其到訪，但不能將每次接待與
每年開支作比較，強調當局是在審慎理財
的情況下動用資金。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）政府昨日
公佈，行政長官會同行政會議批准由今年6
月1日起，終止無綫網絡電視有限公司的
本地收費電視節目服務牌照。因應行會的
決定，無綫網絡電視的收費電視牌照有效

期已修訂至2017年5月31日。
無綫網絡電視的收費電視牌照於2012年

8月21日獲行會續期12年，原本有效期至
2025年2月22日。商務及經濟發展局發言
人指出，無綫網絡電視於今年1月10日去

信商務及經濟發展局局長，要求行會批准
其交還收費電視牌照。
按既定程序，通訊事務管理局已檢視無

綫網絡電視按牌照規定所須履行的義務及
責任。

除須繳付 2017/2018 牌照年度的牌費
外，通訊局認為，無綫網絡電視並沒有存
在按收費電視牌照規定須履行但尚未履行
的義務及責任，而該公司亦已就終止牌照
為訂戶制訂令人滿意的退出或轉用安排，
行會因此批准終止其收費電視牌照。
通訊局會根據相關法例規定向無綫網絡

電視收取有關牌費。

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）美食車先
導計劃提出優化措施不久，有美食車營運
者打算自救，即日起在美食車營運時播放
主題曲，並自家創作精品，以20元起優惠
價換購，包括迷你版美食車模型、鑰匙扣
及菠蘿包外形的銀包。
營運者林小姐向本報表示，推廣方式希
望吸引大家對美食車有更深印象。旅遊事
務署發言人回覆查詢時表示，根據美食車
營運者與營運場地簽訂的協議，美食車不
可售賣非食物類紀念品或貨品，及產生過
多聲響。
美食車「菠蘿仔食堂」林小姐表示，現
時美食車停泊在灣仔金紫荊廣場，昨日起
已開始播放「菠蘿仔主題曲」，期望吸引
旅客及市民到場。

稱換購而非出售
她並稱小朋友很喜歡主題曲的旋律，認

為有助加深食客對美食車的印象。
她續說，已自家創作一系列菠蘿仔美食車

精品，將於下月中旬在美食車以優惠價換
購，包括迷你版菠蘿仔美食車、有真菠蘿味
鑰匙扣，鮮忌廉菠蘿包銀包等。被問到條例
要求美食車不能出售精品時，林小姐表示，

並非出售，而是以換購方式予食客取得精
品，期望可藉此軟性手法，向外宣傳美食
車。
旅遊事務署發言人指出，美食車相關牌

照並無限制營運者進行任何宣傳活動，該
署歡迎及鼓勵營運者為美食車及其售賣的

食物進行宣傳活動，惟營運者須按個別營
運場地的規定及遵照協議條款進行宣傳活
動。
根據美食車營運者與營運場地簽訂的協

議，美食車不可售賣非食物類紀念品或貨
品，及產生過多聲響。

香港文匯報訊（記者 甘瑜）香港和
內地的交流合作越來越多，也有更多港
人選擇北上。行政長官梁振英昨日指
出，單是長期在內地工作的港人就有約
30萬人，佔香港整體工作人口的8%，
相信日後隨着內地的整體社會發展水平
不斷提高、兩地交通越來越方便，港人
去內地旅遊、工作、退休等等的人數會
越來越多，是一個很自然的趨勢。
他又指出，大灣區的共同發展可以令

香港得益，令香港的會計、建築設計、
測量等專業服務有更大的市場。
梁振英說，現時在內地定居的港人越

來越多，「在內地幾個主要城市的香港
人商會告訴我們，加起來大概有30萬人
長期在內地工作，這個並未計算因為其
他原因在內地生活，譬如退休等，人數

是相當多。」他續說，30萬人等於香港
整體工作人口的8%，「即是說10個人
裡面有差不多1個人在內地長期工作，
還有我們在內地讀書的學生、退休老人
家等。」正因為如此，特區政府先後推
出「廣東計劃」和「福建計劃」，回應
市民退休後到廣東或福建生活的訴求，
「所以這些是社會上不斷發生的一個趨
勢，並不是說政府去提倡什麼，更不會
說是政府迫大家去做些什麼。」

基建相繼落成 往來更便利
隨着內地的整體社會發展水平不斷提

高，兩地交通越來越方便，如港珠澳大
橋和高鐵大概在一年後通車，明年還有
連接香港與內地的一條大通道，即連接
上水、粉嶺至惠州方向的蓮塘香園圍，

其中惠州更是港珠澳大灣區11個城市
之一。
梁振英相信，隨着這些基建相繼落成，

出入香港和大灣區城市會越來越方便，
「我相信香港人去內地旅遊、工作、退
休等等的人數會越來越多，這亦是一個
很自然的趨勢。到最後，選擇在大灣區
發展他們的事業、讀書、旅遊，和香港
人選擇在香港、內地以外的地方，他們去
旅遊、讀書、生活、退休等是完全一樣，
都是香港人的自由選擇。」
梁振英續說，大灣區9個內地城市各

個方面的進步，包括社會秩序、市政衛
生等均非常快，「所以我們都不能夠忽
視這個客觀形勢，無論我們是否參加這
個規劃工作，大灣區那9個內地城市再
加上澳門，他們都會繼續發展。」

輸出專業服務 港有得益
他說：「香港的專業服務，包括會

計、建築設計、測量、城市規劃、園景
規劃等，如果沒有內地這個市場，我相
信這些專業裡面有很多專業人士會失
業，或者開工不足。所以，內地這個市
場我們不能夠忽視。」梁振英同時指香
港亦有其優勢可以發揮，包括專業服
務、金融、貿易服務等的優勢，「所以
我相信我們可以通過與大灣區的共同發
展是可以令到香港得益的。」
另外，被問及候任特首林鄭月娥或會提

前至10月發表施政報告，梁振英說，今
屆政府是政策成熟一項就推一項，沒有
等到1月的施政報告才去做事，下任政府
提前發表施政報告亦有異曲同工的地方。

■「菠蘿仔
主題曲」找
來多名小朋
友合唱並拍
成MV。
受訪者供圖

■鮮忌廉菠
蘿 包 銀 包
（左）及真
菠蘿味鑰匙
扣（右）。
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■■jobsDBjobsDB香港總經理饒志文指香港總經理饒志文指，，各行業需要科技各行業需要科技
人員加入人員加入，，令科技人才的薪酬較高令科技人才的薪酬較高。。 何寶儀何寶儀 攝攝
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